

## Bericht über die Stadtschülervertretung (seit März 2018 Stadt SV e.V.)

### a) Schülersprecherkonferenz 2018

55 Schülersprecher bzw. Schülersprecherinnen von Nürnbergs Berufs-, Mittel-, Privat- und Realschulen sowie Gymnasien folgten der Einladung des 3. BM und nahmen an der zum 6. Mal stattfindenden Nürnberger Schülersprecherkonferenz im großen Sitzungssaal des Rathauses teil.

Entgegen früherer Schülersprecherkonferenzen wurde an diesem Termin ein neues Format erprobt: die Veranstaltung fand erstmals an einem Freitag sowie nur halbtägig und ohne Podiumsdiskussion statt; es wurden folgende vier von den Schülersprechern/Schülersprecherinnen vorab gewählte Themenschwerpunkte im Plenum von Experten präsentiert:

Referent/in	Themenschwerpunkt
Hr. Altmann (SchA)	Demographischer Wandel und Schülerzahlen sowie Schulentwicklungsplanung
Fr. Stradtner (IPSN)	Was tun, wenn´s nicht rund läuft?
Fr. Thiele (IPSN)	Inklusion
Hr. Wüst (SchA)	Digitalisierung

Die Möglichkeit des persönlichen Austauschs mit den schulpolitischen Sprechern und Sprecherinnen fand im Anschluss in Kleingruppen - in verschiedenen Räumlichkeiten über das Rathaus verteilt - statt. Als schulpolitische Sprecherinnen bzw. Sprecher wirkten mit:

Schulpolitische (r) Sprecherin/Sprecher	Mitglied
Fr. Regitz	CSU-Stadtratsfraktion
Fr. Dr. Pröhl-Kammerer	SPD-Stadtratsfraktion
Fr. Friedel	Bündnis 90/Die Grünen-Stadtratsfraktion
Hr. Liebel	FDP-Stadtrat

Die 7. Schülersprecherkonferenz im Jahr 2019 unter dem Titel „Demokratie und Partizipation“ findet am 15. November 2019 im Rathaus statt und befindet sich derzeit in Planung.

### b) Räumlichkeiten

Das städtische Hochbauamt hob am 5. Oktober 2016 die Nutzungseinschränkung des Stadtmauerturms an der Frauentormauer 7 auf, nachdem das Gebäude November 2015 über ein komplettes Jahr hinweg aus Gründen der Sanierung für die dort ansässigen Gruppierungen, für die Stadt-SV und die Gemeinsame Initiative von und für Schüler/innen und Student/innen in Nürnberg, (GSN) nicht mehr zugänglich war. Während der Sanierungsphase wurden dort seitens des Hochbauamtes Räume saniert und renoviert, Fenster ausgetauscht und „ordnungsgemäße“ Fluchtwege hergestellt, um die notwendige brandschutztechnische Ertüchtigung des Bauwerks zu gewährleisten. Nach der Freigabe durch das Hochbauamt konnte der Kreisjugendring zur Untervermietung den Turm wieder ab dem 1. November 2016 an die GSN und die Stadt SV übergeben. Die beiden Gruppen richteten u.a. ein gemeinsames Büro und einen größeren Besprechungsraum ein, die in der Regel nach Plan seither mehrmals in der Woche genutzt werden.

Im Jahre 2018 veranlasste das Amt für Allgemeinbildende Schulen (SchA) den Einbau einer Küchenzeile in der ersten Etage des Turmes.



Seit Juni 2019 befindet sich neben der Stadt SV e.V. und der GSN eine dritte Gruppe im Stadtmauerturm. Es handelt sich dabei um das „Aelius Förderwerk“, welches Kinder und Jugendliche aus Nichtakademikerfamilien mit einem vielfältigen Programm aus Seminaren und Workshops sowie einem Mentoring-Angebot auf ihrem Bildungsweg begleitet, um einen nachhaltigen Beitrag zu mehr Bildungschancen in Deutschland zu leisten.

#### **c) Höhepunkte/ Aktionen der Stadt SV e.V. während des Kalenderjahres 2018**

Die Jahreshauptversammlung der Stadt SV stellt in jedem Schuljahr das erste Zusammentreffen aller gewählten Schülersprecherinnen bzw. Schülersprecher über die verschiedenen Schularten Nürnbergs hinweg dar. Am 14. November 2018 fand die Jahreshauptversammlung der Stadt SV in der LUX - Junge Kirche, Nürnberg, in Anwesenheit einiger schulpolitischer Sprecherinnen und Sprecher statt. Aufgrund von Aus- und Rücktritten wurde ein komplett neuer Vorstand gewählt: Dabei wurden ein Vorstandsvorsitzender, dessen Stellvertretung, eine Schatzmeisterin sowie die Vertretungen der Schülersprecher/innen, die sogenannten Stadtschülersprecher/innen, welche die sechs Schularten (Gymnasium, Realschule, berufliche Schulen, Mittelschulen, Förderschulen und FOS/BOS) abbilden, mit neuen Posten versehen. Die nächste Jahreshauptversammlung ist für den 6. November 2019 geplant.

Die Arbeit des Vorstands findet über das Schuljahr hinweg in regelmäßig stattfindenden wöchentlichen Sitzungen im Turm an der Frauentormauer statt.



In diesen Sitzungen werden u.a. Aktionen in den Schulen, Bedarfe der Schülersprecher\*innen in ihren Schulen usw. besprochen (siehe folgende beispielhafte Tagesordnung vom 14.Dezember 2018):

1. Begrüßung
2. Besprechung der Rosenaktion 2018
3. Vorstellung vom Bandbattle 2019
4. Vorstellung von Laut! & Jugendausschuss
5. Vereinseintragung nach Satzungsänderung
6. Schulausschuss Feedback 28.11.18
7. Satzungsänderung Vorstellung
8. Sonstiges

Jeden Monat erhält auch die Stadt Nürnberg/SchA durch Herrn Birkenmeier als neutrales Mitglied und Berater Einsicht in die Arbeit der Stadt SV. Nicht in den Vorstand gewählte Mitglieder besitzen jederzeit die Möglichkeit, an Sitzungen teilzunehmen und sich zu engagieren. Gerade in dieser Hinsicht sollen im kommenden Schuljahr 2019/20 Anstrengungen unternommen werden, um engagierte Schülersprecher/innen zu fördern und Schülersprecher/innen von Mittel- und Förderschulen mehr in diese Arbeit einzubeziehen.

Am 21. März 2018 wurde in einer außerordentlichen Mitgliederversammlung der Stadt SV über eine neue Satzung abgestimmt, die in Zusammenarbeit mit dem Rechtsamt der Stadt Nürnberg (Dr. Heß)

entstanden war. Diese wurde einstimmig angenommen. In ihrer Rechtsform erhielt die Stadt SV den Zusatz eines eingetragenen Vereins (e.V.).

Die Stadt SV e.V. koordinierte 2018 bzw. 2019 wie in den Vorjahren die Rosen- und Nikolausaktion, den Bandbattle (Nürnberger Wettbewerb der Schulbands) und beteiligte sich an schulinternen Aktionen.